

**PENGARUH *ENTERPRISE RISK MANAGEMENT DISCLOSURE*,
INTELLECTUAL CAPITAL DISCLOSURE DAN *CORPORATE SOCIAL
RESPONSIBILITY DISCLOSURE* TERHADAP NILAI PERUSAHAAN
(Studi Empiris pada Perusahaan Manufaktur yang Terdaftar di BEI Tahun
2016-2017)**

**Skripsi
Untuk Memenuhi Sebagai Persyaratan
Mencapai Derajat Sarjana S1**

Program Studi Akuntansi



Disusun Oleh:

**Sariroh Sabilma
NIM: 31401506117**

**FAKULTAS EKONOMI PROGRAM STUDI S1 AKUNTANSI
UNIVERSITAS ISLAM SULTAN AGUNG
SEMARANG
2019**

SKRIPSI

***PENGARUH ENTERPRISE RISK MANAGEMENT DISCLOSURE,
INTELLECTUAL CAPITAL DISCLOSURE DAN CORPORATE SOCIAL
RESPONSIBILITY DISCLOSURE TERHADAP NILAI PERUSAHAAN***

**(Studi Empiris pada Perusahaan Manufaktur yang Terdaftar di BEI
Tahun 2016-2017)**

Disusun Oleh :

Sariroh Sabilma

NIM : 31401506117

Telah disetujui oleh pembimbing dan selanjutnya dapat diajukan ke hadapan
sidang panitia ujian skripsi)

Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi
Universitas Islam Sultan Agung Semarang

Semarang, 26 September 2019

Pembimbing,



Hj. Luluk M. Ifada, S.E., M.Si., Akt., CA

NIK. 210403051

**PENGARUH ENTERPRISE RISK
MANAGEMENT DISCLOSURE, INTELLECTUAL CAPITAL
DISCLOSURE DAN CORPORATE SOCIAL RESPONSIBILITY
DISCLOSURE TERHADAP NILAI PERUSAHAAN
(Studi Empiris pada Perusahaan Manufaktur yang Terdaftar di BEI Tahun
2016-2017)**

**Disusun oleh :
Sariroh Sabilma
Nim : 31401506117**

Telah dipertahankan di depan penguji
Pada Tanggal 26 September 2019

Susunan Dewan Penguji

Pembimbing

Hj. Luluk M. Ifada, S.E., M.Si., Akt., CA
NIK. 210403051

Penguji I

Dr. Hj. Indri Kartika, S.E., M.Si., Ak., CA
NIK. 211490002

Penguji II

Judi Budiman, S.E., M.Si., Akt., ACPA., BKP
NIK. 211403015

Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu persyaratan untuk memperoleh
Gelara Sarjana Ekonomi Tanggal 26 September 2019



Ketua Program Studi Akuntansi

Dr. Dra. Hj. Winarsih, S.E., M.Si
NIK.211415029

LEMBAR PERNYATAAN

Saya yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Sariroh Sabilma

NIM : 31401506117

Judul Skripsi : **“Pengaruh *Enterprise Risk Management Disclosure*,
Intellectual Capital Disclosure dan *Corporate Social
Responsibility Disclosure* Terhadap Nilai Perusahaan”**

Menyatakan dengan sebenar – benarnya bahwa penulisan skripsi ini saya kerjakan sendiri berdasarkan hasil penelitian, pemikiran dan pemaparan asli dari diri saya sendiri. Apabila ada materi sumber lain telah dikutip dengan cara penulisan referensi yang sesuai.

Apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidak benaran dalam pernyataan ini, saya bersedia menerima sanksi akademik yang sesuai dengan peraturan yang berlaku di Universitas Islam Sultan Agung Semarang.

Demikian pernyataan ini saya buat atas kesadaran sendiri dan tidak ada tekanan maupun paksaan dari pihak manapun.

Semarang, 26 September 2019

Yang Membuat Pernyataan



Sariroh Sabilma

NIM: 31401506117

PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH

Saya yang bertandatangan di bawah ini :

Nama : Sariroh Sabilma
NIM : 31401506117
Fakultas : Ekonomi
Program Studi : Akuntansi
Alamat : Menganti, RT 08 RW 02 Kec. Kedung Kab. Jepara
No. HP / Email : 085802424668/sabilmasariroh@gmail.com

Dengan ini menyerahkan karya ilmiah berupa Skripsi dengan judul : **“Pengaruh *Enterprise Risk Management Disclosure, Intellectual Capital Disclosure* dan *Corporate Social Responsibility Disclosure* Terhadap Nilai Perusahaan”** dan menyetujuinya menjadi hak milik Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung serta memberikan Hak Bebas Royalti Non-eksklusif untuk disimpan, dialih mediakan, dikelola dalam pangkalan data, dan dipublikasikannya di internet atau media lain untuk kepentingan akademis selama tetap mencantumkan nama penulis sebagai pemilik Hak Cipta.

Pernyataan ini saya buat dengan sungguh-sungguh. Apabila dikemudian hari terbukti ada pelanggaran Hak Cipta/Plagiarisme dalam karya ilmiah ini, maka segala bentuk tuntutan hukum yang timbul akan saya tanggung secara pribadi tanpa melibatkan pihak Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung.

Semarang, 26 September 2019

METERAI
TEMPEL
TGL. 20
1DBCD5AF953391898
6000
ENAM RIBURUPIAH

Sariroh Sabilma

HALAMAN MOTTO DAN PERSEMBAHAN

MOTTO :

“Man Jadda Wa Jada (Barang siapa bersungguh-sungguh akan mendapatkannya)”

“Sesungguhnya orang yang paling mulia di sisi Allah adalah orang yang paling taqwa di antara kalian...”

(QS. Al-Hujarat: 13)

“Allah tidak membebani seseorang melainkan sesuai dengan kesanggupannya...”

(QS. Al-Baqarah: 286)

Skripsi ini kupersembahkan untuk :

- Allah SWT
- Ibu dan Bapak tercinta
- Kakak tercinta
- Sahabat dan teman-temanku tercinta

ABSTRACT

This study aims to examine and analyze the effect of Enterprise Risk Management Disclosure, Intellectual Capital Disclosure and Corporate Social Responsibility Disclosure on firm value. The sample used in this study were 116 Manufacturing companies listed on the Indonesia Stock Exchange (IDX) during 2016 - 2017, the technique used in this study was the purposive sampling method. This research uses quantitative methods with secondary data obtained from annual reports that have been published by the Indonesia Stock Exchange during the period 2016 - 2017, which can be accessed through www.idx.co.id. Data analysis in this study uses Structural Equation Modeling based on Partial Least Square (SEM-PLS) with SmartPLS 3.0 software. The results showed that Enterprise Risk Management Disclosure and Intellectual Capital Disclosure affect the value of the company while Corporate Social Responsibility Disclosure does not affect the value of the company.

Keywords: Enterprise Risk Management Disclosure, Intellectual Capital Disclosure, Company Value.

ABSTRAKSI

Penelitian ini bertujuan untuk menguji dan menganalisis tentang pengaruh *Enterprise Risk Management Disclosure*, *Intellectual Capital Disclosure* dan *Corporate Social Responsibility Disclosure* terhadap nilai perusahaan. sampel yang digunakan dalam penelitian ini sebanyak 116 perusahaan Manufaktur yang terdaftar di *Bursa Efek Indonesia* (BEI) selama tahun 2016 – 2017, teknik yang digunakan dalam penelitian ini yaitu metode *purposive sampling*. Penelitian ini menggunakan metode kuantitatif dengan data sekunder yang diperoleh dari *annual report* yang telah dipublikasikan oleh Bursa Efek Indonesia selama periode 2016 - 2017, yang dapat diakses melalui www.idx.co.id. Analisis data pada penelitian ini menggunakan *Structural Equation Modelling* berbasis *Partial Least Square* (SEM-PLS) dengan *software SmartPLS 3.0*. Hasil penelitian menunjukkan bahwa *Enterprise Risk Management Disclosure* dan *Intellectual Capital Disclosure* berpengaruh terhadap nilai perusahaan sedangkan *Corporate Social Responsibility Disclosure* tidak berpengaruh terhadap nilai perusahaan.

Kata Kunci: *Enterprise Risk Management Disclosure*, *Intellectual Capital Disclosure*, Nilai Perusahaan.

INTISARI

Penelitian ini mengungkapkan tentang permasalahan utama yaitu seberapa besar pengaruh *Enterprise Risk Management Disclosure*, *Intellectual Capital Disclosure* dan *Corporate Social Responsibility Disclosure* terhadap Nilai Perusahaan. Terdapat 3 hipotesis yaitu: *Enterprise Risk Management Disclosure* berpengaruh positif terhadap nilai perusahaan, *Intellectual Capital Disclosure* berpengaruh positif terhadap nilai perusahaan dan *Corporate Social Responsibility Disclosure* berpengaruh positif terhadap nilai perusahaan.

Sampel yang digunakan dalam penelitian ini berjumlah 116 perusahaan manufaktur yang terdaftar di BEI secara terus-menerus selama periode tahun 2016-2017 dengan menggunakan teknik *purposive sampling*. Penelitian ini menggunakan metode kuantitatif dengan data sekunder yang diperoleh dari *annual report* yang telah dipublikasikan oleh BEI selama periode tahun 2016-2017. Analisis data pada penelitian ini menggunakan *Structural Equation Modelling* berbasis *Partial Least Square* (SEM-PLS) dengan *software SmartPLS 3.0*.

Berdasarkan pengujian hipotesis dengan menggunakan *SmartPLS 3.0*, dapat disimpulkan bahwa *Enterprise Risk Management Disclosure* dan *Intellectual Capital Disclosure* berpengaruh terhadap nilai perusahaan dan *Corporate Social Responsibility Disclosure* tidak berpengaruh terhadap nilai perusahaan.

KATA PENGANTAR

Assalamua'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Alhamdulillahirobbil'alamin, puji syukur kepada Allah SWT atas rahmat dan karunia-Nya yang selalu menuntun penulis dalam menyelesaikan penyusunan usulan penelitian skripsi dengan baik. Shalawat dan salam senantiasa kita haturkan kepada Nabi Agung Muhammad SAW sebagai penerang kalbu untuk umatnya. Atas doa dan bantuan dari berbagai pihak, penulis dapat menyelesaikan usulan penelitian skripsi dengan judul “Pengaruh *Enterprise Risk Management Disclosure, Intellectual Capital Disclosure Dan Corporate Social Responsibility Disclosure* Terhadap Nilai Perusahaan (Studi Empiris pada Perusahaan Manufaktur yang Terdaftar di BEI Tahun 2016-2017)” dapat terselesaikan dengan baik. Usulan penelitian skripsi ini disusun sebagai syarat akademis untuk menyelesaikan program sarjana (S1) Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung Semarang. Peneliti menyadari bahwa skripsi ini tidak mungkin terselesaikan dengan baik tanpa dukungan, bimbingan dan bantuan, serta do'a dari berbagai pihak selama penyusunan usulan penelitian skripsi ini berlangsung. oleh karena itu, dengan kerendahan hati peneliti mengucapkan terimakasih kepada :

1. Ibu Hj. Olivia Fachrunnisa, SE., M.Si.,Ph.D selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung Semarang.
2. Ibu Dr.Dra. Winarsih, SE., M.Si, selaku Ketua Program Studi Akuntansi Universitas Islam Sultan Agung Semarang.
3. Ibu Hj. Luluk M. Ifada, SE, M.Si, Akt, CA selaku dosen pembimbing atas

segala arahan dan bimbingannya sehingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik dan lancar.

4. Bapak dan ibu dosen Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung Semarang yang telah memberikan ilmu yang bermanfaat kepada penulis.
5. Kedua orang tua yang senantiasa memberikan motivasi, doa, dan dukungannya kepada penulis.
6. Sahabat-sahabat saya yang telah memberikan motivasi, doa, semangat dan dukungan kepada penulis.
7. Teman-teman seperjuangan baik dari Akuntansi dan Manajemen Angkatan 2015, yang telah berjuang dan menuntut ilmu bersama-sama di Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung Semarang.

Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan usulan penelitian skripsi ini masih banyak kekurangan. Oleh karena itu kritik dan saran yang membangun dari berbagai pihak sangat peneliti harapkan. Kami juga berharap usulan penelitian skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi pembaca dan semua pihak yang berkepentingan.

Semarang, 26 September 2019
Peneliti

Sariroh Sabilma
31401506117